



## ◆福島市

福島市については、今後、県営の復興公営住宅整備に向け個別協議に参加する予定です。住民意向調査で希望のあつた復興公営住宅の確保を行うために調整を図っていきます。

## 「復興まちづくり計画」策定状況



浪江町復興計画策定委員会まちづくり計画検討部会は昨年7月から開始され、9回にわたる検討会が終了し、近々提言をいたしました。

2月には計画の中間取りまとめについてパブリックコメントを実施しました。お寄せいただいたご意見は273件でした。また、議会からもまちづくり計画検討部会にご意見の提出をいたしました。これら多くの町民の皆さま、議会からの様々な視点がまちづくり計画に反映されたと考えています。

昨年12月26日に原子力損害賠償紛争審査会により、中間指針第4次追補が出されました。この指針の趣旨を踏まえた速やかな賠償、指針に明記されていない損害を含め、全ての被害者が一日も早く生活や事業を再建することのできる賠償を的確・迅速に行なうことを求め、2月6日に、経済産業省および東京電力に対し、緊急要を行いました。

酒田行政区における仮置場の造成工事が完了し、2月末での除染の進捗率は、宅地で20%、農地で30%、森林で80%となっています。本格除染を発注した高瀬行政区、立野下行政区については、仮置場の測量を終え現在、設計を行つており、来年1月末までを工期とし、面的な除染が完了します。

また、帰還困難区域の除染モダール事業の進捗状況ですが、赤字木地区、大堀地区については、除染が完了しており、現在、各地権者が結果の報告を行っています。井手地区については、全体で70%の進捗率であり、3月中旬には全ての除染が完了する予定です。

## 浪江町内の除染の進捗状況



## 震災等ガレキ処理

昨年11月20日より行つてきました。請戸小学校およびマリンパークのみ内に集積されている方

## B-1 グランプリ

昨年11月9日、10日に愛知県豊川市で開催された、「当地グルメまちおこしのグランプリにおいて、浪江焼麺太國が、参加64団体の中、1位となりました。前回の行政報告でもご報告したとおり、本年の第9回大会は、「当地グルメまちおこしの祭典B-1グランプリin郡山」、東北・福島応援特別大会」として、浪江町と郡山市・愛ビリーグが関係団体と連携し、実行委員会を立ち上げ、郡山市で開催することとなりました。

2月10日には、実行委員会設立準備会が開催され、名誉会長には品川万里郡山市長、副会長には佐藤雄平福島県知事、会長には山口萬里郡山市長が任命され、福島県・郡山市・浪江町がしっかりと連携して大会に臨むことを確認しました。また開催日は、本年10月18日(土)・19日(日)の両日前夜祭は17日(金)とし、会場も開成山総合運動公園を主としたエリアとして、大会が決定されたところです。

さらには、先行除染として行った大堀取水場、大堀配水池、末ノ森配水池、末ノ森中継ポンプ場、北部衛生センターの全ての除染が完了しており、これで町内の上水道施設の全ての除染が完了しました。

大会として、多くの来場者に被災地の情報発信を行い、震災の風化防止に取り組むとともに、参加する団体の使用食材については極力福島県産を利用してもらうな

## 「浪江のこころ通信」総集編の制作

ど風評被害払しょくにもつなげ取組みを展開する予定です。

全国に避難している町民の皆さんの思いを共有し、糸を維持するため毎月の「広報なみえ」に掲載している「浪江のこころ通信」について、これまでの掲載分を一冊にまとめた総集編を制作しています。平成23年7月から平成25年12月までの期間分ですが、掲載する予定の方は256名と1団体です。取材は全国のNPOや大学、地域づくり団体等の89人

にご協力していただきました。震災から3年を迎える今月下旬に、町民の皆さんに配布し、長期化する避難生活の中で心の支えとして、糸の維持につなげていきたいと考えています。

震災から3年を迎える今月下旬に、町民の皆さんに配布し、長期化する避難生活の中で心の支えとして、糸の維持につなげたいと考えています。

## 農業、水産業

農業や水産業については、町広報誌でも適時ご案内しておりますが、それぞれの業の再生に向けて胎動化してきています。

◆農業者意向調査の結果・野菜の実証栽培の結果

農業や水産業については、町広報誌でも適時ご案内しておりますが、それぞれの業の再生に向けて胎動化してきています。

する農業者が一定数存在することに希望の光を見出す一方、判断をするうえでの前提条件がまだまだ不足していることを実感したところです。

そういうたなか、本年度、北幾世橋地内で行つた野菜の実証栽培の結果を取りまとめました。栽培地を反転耕させることにより放射性セシウムを低減させ、土壌分析により必要な施肥をしたうえで、ダイコン、ハクサイ、ホウレンソウを栽培しました。その結果、震災前における地域の平均的な収量を上回る十分な収量が得られ、また品質も高く、放射性セシウム濃度も検出下限値以下で、安全な野菜の栽培ができました。今後の営農再開に向けての明るい兆しです。

栽培地を反転耕させることにより放射性セシウムを低減させ、土壌分析により必要な施肥をしたうえで、ダイコン、ハクサイ、ホウレンソウを栽培しました。その結果、震災前における地域の平均的な収量を上回る十分な収量が得られ、また品質も高く、放射性セシウム濃度も検出下限値以下で、安全な野菜の栽培ができました。今後の営農再開に向けての明るい兆しです。

## 3月1日現在の事業者の活動状況

1月には農業農地を考える会の第4回の会合があり、また2月には地域農業再生協議会臨時総会を開催し、町内での農地保全や実証栽培について継続して検討を深めているところです。

◆除染後の農地保全のための復興組合設立に向けた動き

2月22日には、酒田地区において行政区や農事組合が主体となり復興組合が設立されました。また、現在除染を進めている高瀬地区立野下地区についても設立に向けた打合せを重ねているところです。

◆有害鳥獣対策として、10月に捕獲していただきます。

1月には電気工事業を営む相双電気、自動車整備を営む泉田自動車工業所が、2月には、現在除染業務を営んでいる双葉不動産建設設が、3月には同じく、除染業務を営む龍美工業が相次いで再開しました。事業者は7事業者9事業所となりました。さらに、再開準備の届け出事業者は15件あり、町内での活動を望む事業者は増加傾向にあります。

◆水産業に関するアンケート結果

12月に漁業者の方々に対し、行ったアンケート結果を取りました。回答者66人のうち、再開をすると答えた方が38人、判断がつかないと答えた方が24人、再開がないが4人という結果で、再開を望む声が多いことがわかりました。町の水産業再開のため、漁業者の意向を反映するよう検討していきます。

◆放電線に対する理解向上と不安解消のため実施している講習会

2月8日には、福島市において弘前大学より専門の教授をお招きし、「放電線の正しい基礎知識」と題し、講習会を開催しました。福島中央浪江自治会の会員の皆様ほか、約100名の方々に聴講していただきました。

また、2月23日には茨城県つくば市において、同様の講習会を開催しています。

今後とも、各自治会の協力を得ながら実施していきますので、皆さまの聴講をお願いいたします。

◆受診をお願いするところです。

2月8日には、福島市において、弘前大学より専門の教授をお招きし、「放電線の正しい基礎知識」と題し、講習会を開催しました。福島中央浪江自治会の会員の皆様ほか、約100名の方々に聴講していただきました。

また、2月23日には茨城県つくば市において、同様の講習会を開催しています。

今後とも、各自治会の協力を得ながら実施していきますので、皆さまの聴講をお願いいたします。</p

# 浪江町地域包括支援センター



届けています。今後もできるだけ直接お会いして百歳を迎えたお祝いをしていきたいと考えています。

## 浪江町東日本大震災追悼式



過酷な避難生活の中、高齢者の要介護認定者が増加していますが、最近では認知症の症状とみられる方が増加傾向であることから、仮設住宅や借上げ自治会などで「認知症サポート養成講座」を5回開催し、地域みんなで認知症の方や家族を支える体制づくりを展開しています。

さらには、介護環境が変化し介護をする方の身体的・精神的負担を少しでも軽減するための交流の場として「介護者のつどい」を4回開催しています。

今後も地域包括ケアの推進をしていきます。

## 高齢者の賀寿

百歳を迎えられました4名の方に對して、町から記念品並びに祝金をお渡しています。本来ならば地域の皆さんと一緒に盛大にお祝いをするところですが、ご本人またはご親族の方が、避難されているところへ直接赴いてお

平成23年3月11日の東日本大震災からこの11日で丸3年を迎えます。今年の命日には町と警察共催の一斉搜索も予定してお

り、また町主催の追悼式並びに遺族会主催の慰靈祭はふるさと浪江町の「如水典礼さくらホール」で挙行することとしました。

◆なみえの「しゃべり場」開催状況

今年度、最後になりました交流会は、2月8日に宮城県名取市のイオンモール名取で「なみえの『しゃべり場』in宮城」を開催し、大雪の悪天候の中26名の方々に参加していただきました。交流会では、町からの「現状報告」と「復興まちづくり計画」の説明を熱心に聞き入り、活発な意見交換や質疑応答もなされ有意義な時間を過ごすことが出来たようでした。

## 教育行政

◆平成26年浪江町成人式  
1月13日に二本松市安達文化ホールで行われました。避難先

での成人式は3回目で、式場には新成人200名が集まり、華やいだ雰囲気の中で久し振りの再会を喜ぶ笑顔と歓声があふれました。式場には、この日の新成人の門出を祝うために保護者をはじめ多くの人々が集い、晴れがましくも厳肅な雰囲気の中で、成人証書授与、来賓祝辞と続き、新成人への祝意と激励と期待が述べされました。これに応え、新成人代表が感謝の言葉と浪江町の復興に各仮設住宅敷地内にも大量の積雪となりました。翌日の17日から各仮設住宅の除雪を実施しましたが、除雪作業については業者の手配もなかなか思うようにはできず、仮設住宅付近の酪農家等に依頼し、除雪作業を隨時実施したところです。

### ◆借上げ住宅の契約更新

供与期間が平成27年3月31日まで延長になったことに伴い、昨年の11月から再契約事務を進めしており、2月末現在、3,745件中3,262件の契約書等を県へ送付したところであり、残りの件数についても審査のうえ、入居している町民に手数をかけることのないよう、努めています。

◆町立小・中学校保護者懇談会  
1月14日から17日にかけて二本松市と福島市の4カ所の応急仮設住宅集会所で開催しました。臨時休業中の学校再開について説明して今後に役立てるなど、子どもたちの教育に関する相談と要望等の聴取を目的とした相談・要望については、スクールバス運行の見通しに關すること、中学校での部活動に關すること、高校進学に關することなどが、個別的には不登校や特別支援教育に關する相談がありました。丁寧な説明をすることで理解を深めることができました。また個別的には不登校や特別支援教育に關する相談がありました。良かつたとの感想がありましたので、今後も同様の機会を設けることに努めています。



### ◆3・11復興のつどいの開催

3月22日(土)、二本松文化センターを会場に、仮設借り上げ住

宅自治会を中心とした実行委員会の主催により、復興まちづくり計画説明会、各自治会活動発表やその他盛りだくさんの内容で行います。また、今年度は浪江町美術展・芸能祭もあわせて行う予定になっています。

### ◆応急仮設住宅

2月15日から16日にかけ中通

りを中心に大雪警報が発令され、各仮設住宅敷地内にも大量の積

雪となりました。翌日の17日か

ら各仮設住宅の除雪を実施しま

したが、除雪作業については業者

の手配もなかなか思うようには

できず、仮設住宅付近の酪農家等

に依頼し、除雪作業を隨時実施し

たところです。

### ◆町立小・中学校保護者懇談会

1月14日から17日にかけて二

本松市と福島市の4カ所の応急

仮設住宅集会所で開催しました。

臨時休業中の学校再開について

説明して今後に役立てるなど、

子どもたちの教育に関する相談

と要望等の聴取を目的とした相

談・要望については、スクールバ

ス運行の見通しに關すること、中

学校での部活動に關すること、高

校進学に關することなどがあり、

丁寧な説明をすることで理解を

深めることができました。また

個別的には不登校や特別支援教

育に關する相談がありました。

教育長や校長と膝を交えて率直

な意見等を交わすことができて

良かったとの感想がありました

ので、今後も同様の機会を設けることに努めています。

### ◆サルマン・サウジアラビア王国皇太子殿下接見

2月21日には、東京赤坂の迎賓館において、浪江中学校3年生5名が、公賓として来日中のサルマ

ン・サウジアラビア王国皇太子殿

下の接見を頂き、東日本大震災直

後の仮設住宅等に2千万ドル相

当のプロパンガスを供給してい

ただいたことに対し、被災3県

を代表し感謝の言葉を述べまし

た。子どもたちにとつて大変貴

重な経験になつたようです。

### ◆臨時休業状態にある学校の再開「津島小学校」

臨時休業状態にある学校での教育活動再開に向け、意向調査や保護者懇談会などを実施してきましたところ、新たに津島小学校に在籍して学校生活を送ることにつ

いて、児童3名の保護者の意向を確認することができました。こ

のことが、津島小学校について

は、すでに二本松市下川崎地内に

位置変更している浪江小学校に併置する形で平成26年度から再

開し、児童が楽しい学校生活を送

ことができるよう努めています。